

EL SOCIALISTA

ORGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCIÓN

Provincias: trimestre, 5 ptas.—Extranjero: trimestre, 10 ptas.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

TELÉFONO 4.463 CALLE DEL PEZ, 15, 2.º dcha. APARTADO 637

ANUNCIOS

Cuarta plana, 30 cént., línea; tercera plana, noticias, 2 ptas.
Reclamos, 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

La República portuguesa

Ha sido elegido presidente de la República portuguesa el candidato que Alfonso Costa recomendaba, Bernardino Machado. Es un nombre prestigioso, en el que no es aventurado fundar esperanzas.

En su plan político entra el propósito de restablecer a Portugal, con un largo período de paz, de las luchas que en estos últimos tiempos han consumido al país. Ojalá se cumpla su buen deseo.

Pero, aunque el período de luchas no termine, no por eso creemos que la República portuguesa esté en peligro. Pueden pasar muchas cosas en Portugal, excepto una: el regreso de la monarquía derrocada.

No negamos—cómo hemos de negarlo, si entra ello en nuestras doctrinas, y es uno de los más sólidos justificantes de nuestras aspiraciones la abolición, no de un régimen, sino del régimen todo que sustenta a la sociedad presente?—, no negamos que la República portuguesa adolece de vicios, de defectos considerables, comete pecados ominosos... Perfectamente: como todas las Repúblicas. Como todas las formas de Gobierno burguesas. Pero si alguien tiene derecho a reconocer esos vicios y a abominar de esos pecados, somos nosotros, los socialistas y los obreros organizados, que presentamos en nuestro programa social la fórmula única de que los pueblos sean verdaderamente libres y verdaderamente dichosos.

Nosotros, los que comulgamos en ideales avanzados, en ideales de renovación total de todos los elementos que integran el compuesto social, que estamos limpios de todo pecado original y exentos de toda complicación con los crímenes de la política capitalista, podemos ejercer nuestro derecho de crítica y erigirnos en jueces. Pero los monárquicos, no. ¿Qué pueden presentar los monárquicos que sea mejor que todos los males de una república?

Por eso, no merecen sino el desprecio las campañas que en nombre de sentimientos realistas se hacen contra la vecina república lusitana. A esas campañas, a esas censuras, hay una vulgar respuesta, que las quita toda autoridad: el manoseado «más eres tú».

Hablan los monárquicos de ambiciones personales de los republicanos. Aceptémoslas. Pero, ¿es que en las monarquías no hay ambiciones personales? Hablan de represiones duras y derramamientos de sangre. Las monarquías, ¿no reprimen con dureza, no derraman sangre jamás? Señalan miserias, corrupciones, maldades... ¿Como si en las monarquías no hubiera maldades, miserias y corrupciones!

No hay que hacer un gran esfuerzo de imaginación para destruir todos los ataques de los monárquicos a Portugal. Basta con realizar una labor de paciencia y comparar. Poned en parangón nuestra monarquía española con el período que va transcurrido de república portuguesa. Las consecuencias son desastrosas para nuestra nación.

¿Ha mantenido Portugal una campaña en África como la que nosotros estamos manteniendo?

¿Ha dado el número inmenso de ascensos, recompensas y gabelas a sus militares—y eso que éstos habían ayudado a proclamar la república—que en España se han dado?

¿Tiene allí el clero la influencia avasalladora, absorbente, que tiene entre nosotros?

¿Se ha producido allí la enorme crisis económica, estúpidamente intensificada por las vacilaciones y la inercia del Gobierno, que en nuestra nación ha ocasionado tantos sufrimientos a la clase trabajadora?

¿Se ha dado en Portugal el caso de la falta de personalidad, de la sumisión humillante a voluntades incapaces constitucionalmente para ejercer acción gubernativa, por parte de los que han gobernado, que en España se ha citado constantemente?

¿Ha habido en Portugal vergüenzas tales como las vergüenzas de las injusticias, ilegalidades y sangrientos desprecios para la dignidad ciudadana, que llevan los nombres de Benagalbón, Cenicero, Itrabo, Pastrana, La Estrada, etc., etc.?

Podemos desafiar a todos los monárquicos detractores de la República portuguesa a que concurren a esta comparación, seguros de que no han de hacerlo.

Una carta de Bourtzeff

He aquí parte de una carta escrita por Bourtzeff y dirigida a un amigo suyo de Francia. Y conviene tener en cuenta que esta carta fué escrita el 12 de junio, es decir, mucho antes que, con motivo de la reapertura de la Duma, el Gobierno ruso reparase—incompletamente—, con una limitada amnistía, sus propias injusticias.

He aquí la carta: «Me encuentro, como ve usted, en Moustykoie (región de Turukhansk, Gobierno de Ienissei). Estoy bien de salud. La prisión y el viaje han sido duros, pero todo pasa. Tengo un humor excelente, como cuando estaba en París.

Mi viaje a Rusia me ha dado lo que esperaba y más todavía. Año y medio antes de declararse la guerra hablé con usted del objeto de este viaje. Me ha permitido decir en alta voz lo que pensaba de la guerra y lo he dicho. Ahora no podría decir nada nuevo, sino repetir lo que en agosto de 1914 escribí en *L'Humanité* y en *La Guerre Sociale*.

Me he enterado de que Sembat, Guesde, Renaudel y Longuet han hecho gestiones en favor mío. De las gracias a todos, en mi nombre.

Mi saludo más cordial a los compañeros rusos que luchan en las filas del ejército francés.

La guerra de Francia, Inglaterra y Bélgica contra Alemania es, a mi entender, una guerra cuyas responsabilidades recaen exclusivamente sobre la política de Guillermo II, y deberá terminar con el desastre de la reacción alemana.

Para nosotros, los rusos, es una dicha que Rusia se encuentre del lado de los aliados y luche con ellos, en el caso actual, por una causa buena y justa. Todo el mundo debe estar unido en esta lucha contra la reacción alemana, y en cuanto a nuestras cuestiones interiores, hay que subordinarlas a los intereses de la lucha que sostienen los aliados.»

MOSAICO

Recordamos que el año anterior España, o, mejor dicho, el Gobierno que dispone de un sueldo de España, gastó en Marruecos 142 millones de pesetas.

Recordamos también que en diciembre último, al discutirse el presupuesto llamado de «Acción en África», que se aprobó con una muy ligera oposición, y gracias a una maniobra de Romanones, se dijo que significaba una disminución en los gastos, que se fijaron en 124 millones.

Ahora bien; si en los seis primeros meses el Gobierno ha gastado 12.611.956,76 pesetas más que en igual período del año anterior, la perspectiva no puede ser más aterradora, pues nos asegura un aumento de 25 millones sobre lo que el año anterior costó al pueblo la aventura en que, contra su voluntad, está comprometido.

Probándose, además, cómo el melifluido Dato engañaba al país.

Los concejales de todos los partidos han querido significar la estimación en que tienen a su colega Sr. Alvarez Arranz por sus altas dotes de talento, honorabilidad y fecondo madrileñismo, y aprovechando la circunstancia de estar ejerciendo ahora Alvarez Arranz la presidencia del Ayuntamiento de Madrid, por ausencia del Sr. Prast, le obsequiaron ayer con un banquete.

La prueba de amistad y compañerismo dada al Sr. Alvarez Arranz ha sido importante, puesto que asistieron al acto 81 concejales de todos los matices políticos, excepto los socialistas.

Este dice un periódico de la mañana, añadiendo otros detalles de la «comida fraternal».

Entre estos detalles está el de que a la hora de los brindis habló un republicano que es de suponer no estaría solo en el banquete, y hablaría, por consiguiente, en representación de la minoría.

Y como da la casualidad que a pesar del «talento, honorabilidad y fecondo madrileñismo» del festejado, en muchas ocasiones ha defendido y apoyado cuestiones contrarias al interés del vecindario, entre otras la de las vaquerías del interior y la reforma de las Ordenanzas, para la más cómoda explotación, por parte de los pastores, del pueblo, no nos explicamos la presencia de los republicanos en el citado banquete.

Estando seguros de que el pueblo madrileño se apreciará las honestas razones que han motivado la ausencia de nuestros correligionarios.

De Portugal.

Lisboa.—Las Cámaras, reunidas, han elegido presidente de la República a Bernardino Machado, en tercer escrutinio y por 134 votos.

Siguen las prisiones.—Un crucero encallado.—La estatua de la República.—Una explosión.

Lisboa.—Siguen efectuándose prisiones de sospechosos y se asegura que algunos serán deportados a las islas Tynor.

El crucero portugués «República», que se dirigía a Oporto, ha encallado al sur del pueblo de Peniche, donde desembarcó la dotación.

Se espera ponerlo a flote al subir la marea.

En la Cámara de los diputados se colocará en breve una estatua de la República.

En Gourecia ha ocurrido una explosión de pólvora, ocasionando un muerto y diez mujeres y un niño gravemente heridos.

LOS SUFRIMIENTOS DE LA GUERRA

Dentro de la realidad horrible,

por ROMAIN ROLLAND

28 de noviembre.—Una admirable página, en la que se crearía escuchar la voz del viejo Tolstoi:

«¿Qué son todas las penalidades de la guerra, comparadas a los pensamientos que nos obsesionan noche y día? Cuando me hallo sobre una colina desde la cual la vista domina la llanura, he aquí la idea que me tortura sin cesar: allá abajo, en el valle, la guerra hace estragos; esas líneas grises que surcan el paisaje están llenas de hombres que se encuentran, frente a frente, como enemigos. Y allá, en lo alto, sobre la colina, ante ti, se yergue quizá un hombre que, como tú, contempla los bosques, el cielo azul, y que quizá reunía los mismos pensamientos que tú, su enemigo... ¡Esta proximidad continua os volverá locos!»

17 de diciembre.—El deseo de paz es intenso en todos; al menos, en todos los que se encuentran en el frente, y que están obligados a anexionarse y a dejarse asesinar. Dicen los periódicos que apenas si es posible dominar el ardor guerrero de los combatientes... Mienten, conscientes o inconscientemente. Nuestros pastores refutan en sus sermones la leyenda que pretende que nuestro ardor guerrero amengua... No podéis daros cuenta de lo que nos indignan sermoneos charlatanes. ¡Que se callen, y que no hablen de cosas de las que nada pueden saber!»

«A qué publicar esas páginas?, me preguntarán algunos, en Francia. ¿A qué fin, cuando la guerra está entablada, atraer la piedad sobre los adversarios, a riesgo de embotar el ardor de los combatientes?—Yo responderé: porque es la verdad y porque esta verdad legítima nuestro juicio, el juicio del universo, contra los jefes de Alemania y contra su política. Lo que sus ejércitos han hecho, lo sabemos; pero lo que ellos hubieran podido hacer con elementos como estos cuyas confesiones acabamos de oír, perjudica aún más a sus armas. Desde el fondo de los campos de batalla, esas voces de una minoría sacrificada se levantan como una condenación vengadora de los opresores. A las actas de acusación elevadas contra los imperios de presa y contra su orgullo inhumano, en nombre del derecho violado, de la humanidad ultrajada, por los pueblos víctimas y por los combatientes, se une el grito de dolor de las almas nobles de su propio pueblo, que los malos pastores que han desencadenado esta guerra, han conducido y obligado a la muerte y a la sinrazón. Sacrificar un cuerpo no es el sufrimiento peor... ¡pero sacrificar también, renegar, matar su alma... Los que, al menos, moris por una causa justa y que, henchidos de savia y plenos de fe, caen, como cae un fruto maduro, ¡qué dulce es vuestra muerte, junto a ese sacrificio!...—Pero nosotros tendremos la suerte de que esas penas no han de ser perdidas. ¡Que la conciencia de la humanidad siga, y recoja su lamentación! Esta retumbará en el porvenir por encima de la gloria de las batallas; y quieralo o no, será preciso que la Historia lo registre. La Historia hará justicia a los verdugos de su pueblo. Y el pueblo aprenderá a librarse de sus verdugos.»

MALIGNO

La protesta contra el Gobierno

Gran mitin en Palencia.

El domingo próximo, a las once de la mañana, se celebrará un gran mitin socialista en Palencia, en el que tomará parte nuestro querido compañero Pablo Iglesias.

El acto ha sido organizado por los correligionarios palentinos para protestar contra el Gobierno, por los atropellos que contra el derecho de reunión realiza.

LA LIBERTAD ESTÁ EN PELIGRO

Sólo es defendida por los socialistas

La «protesta» de los reformistas.—Un artículo de «España».—La sinceridad política.—La oposición de S. M.

Se repiten cada día los atropellos gubernamentales contra la libertad de la palabra y contra el derecho de reunión.

Arbitrariamente, incurriendo en responsabilidades graves, que es preciso exigir, las autoridades prohíben o suspenden actos públicos perfectamente legales, amparados por la Constitución del Estado.

El peligro es evidente. Poco a poco, a pretexto de lo extraordinario de las circunstancias, va estableciéndose solapadamente el criterio de que el Gobierno puede prohibir, cuando lo estima necesario, las reuniones públicas.

Los ciudadanos españoles tenemos el derecho de reunirnos, sin limitación alguna, en local cerrado, y hablar de cuanto nos parezca bien. Si delinquimos, los Tribunales nos juzgarán. Al Poder ejecutivo hay que darle aviso, pero no pedirle autorización.

Los párrafos que preceden son del Boletín de la Secretaría del partido reformista, órgano oficial del mismo. Forman parte de una cálida protesta contra las arbitrariedades gubernamentales. Esta protesta termina con la siguiente viril conminación:

No olviden nuestros correligionarios que la libertad está en peligro. Sepamos defender con todas nuestras fuerzas estos derechos constitucionales, alma de la vida moderna, bastamento escrito con la sangre de nuestros padres en un siglo de luchas heroicas.

Esta parece ser la voz del partido que acandilla—menguado caudillismo, cuyo principal fundamento es la más vergonzosa de las defecciones.—D. Melquiades Alvarez El Boletín está dirigido por uno de los más calificados reformistas, precisamente por quien recientemente discutió con Ortega Gasset, defendiendo la orientación que D. Melquiades Alvarez señalara en su discurso de Granada, por D. Luis Zulueta. Tiene, pues, esta protesta todos los sacramentos de la secta reformista.

Conviene que recordemos los hechos, para deducir de ellos si los reformistas han procedido en defensa de la libertad, como la nota oficial del Boletín da a entender.

El día 26 de junio, D. Melquiades Alvarez visitó al jefe del Gobierno para comunicarle organizaba la Juventud Reformista un banquete, en el que haría manifestaciones, en justa réplica a las hechas por Mella en la Zarzuela. El Gobierno, ante aquella notificación, no autorizó el banquete. Pasemos por alto la singular forma de dar cuenta de la celebración de un acto autorizado por la ley, que hizo sospechar a muchos no era del gusto de D. Melquiades. Callemos también que de los reformistas, cuando Vázquez de Mella habló y el Gobierno anunció que a nadie le sería ya permitido hablar, no salió una protesta vigorosa, cual la que merecía una tan evidente transgresión constitucional.

El hecho es que D. Gumersindo Azcárate, al ser negado el permiso del banquete, cayó en la cuenta de que España era gobernada oligárquicamente y con un absoluto desprecio hacia los derechos constitucionales, y convocó la reunión que dos días después se celebró en el domicilio del Sr. García Prieto. Los Sres. Azcárate, conde de Romanones, García Prieto, Alvarez, Labra, Nougués, Sánchez Robledo y nuestro compañero Pablo Iglesias suscribieron un documento en el que se convenía que la conducta del Gobierno significaba «una notoria arbitrariedad, merecedora de nuestra enérgica protesta».

¿Qué ha sucedido después? ¿Rectificó el Gobierno sus procedimientos negativos de la libertad de tribuna, de Prensa, etcétera? Los actos suspendidos arbitrariamente, entre los que se destacan el mitin de Granada y la conferencia de la Casa del Pueblo, ambos privando del derecho a hablar a un diputado, al diputado de

representación más definida, a Pablo Iglesias, demuestran que no sólo no fué así, sino que, antes al contrario, fueron ratificados, agravándolos.

Y ante esta poda de las libertades, ¿cómo procedieron los partidos políticos, y especialmente el reformista? A esta pregunta contesta suficientemente el semanario España, que aparte toda otra representación, tiene en este caso la muy importante de ser dirigido por D. José Ortega Gasset, quien en política, si no puede decirse que está muy dentro del reformismo, tampoco puede afirmarse que está fuera por completo.

Y España dice, en su último número, en un artículo que nos vemos privados de elogiar, por lo que de elogio tiene para nosotros:

Hasta ahora, el único partido político que combate sistemáticamente a este sistemático cercenamiento de las libertades públicas es el partido socialista. Los republicanos le secundan un poco, mucho menos de lo que su significación les obliga. Vienen después algunos reformistas sueltos, muy sueltos, en vez de aprovechar en compacto grupo, como un solo hombre, estas revueltas circunstancias para persuadir a la nación de que, de todos los partidos gubernamentales, ellos son los más aptos, los únicos aptos para alzarse al nivel de esta terrible conmoción histórica y evitar que arrolle a España. Del resto de los partidos, no se habla. Romanones y García Prieto, ante el furibundo espectáculo, no han podido traspasar los límites de su espíritu de avispados alcaldes de barrio.

En sustancia, es, pues, el partido socialista el único que sostiene la bandera de los derechos públicos.

Así interpretamos el discurso de Pablo Iglesias. Equivocado o cierto su pensamiento, una cosa merece el aplauso de todos los españoles: el celo y la actividad del partido socialista en defensa de derechos comunes a todos. En breve saldrán Pablo Iglesias y otros socialistas de propaganda por varias regiones de España. Acaso les acompañen algunos republicanos. Y los demás partidos, ¿no sentirán remordimiento? Por nuestra parte, de acuerdo con el criterio repetidas veces expuesto en estas columnas, acogémoslos y alentémoslos cuanto sea agitar y organizar al pueblo español, hágalo quien lo haga.

Hemos querido unir lo que el órgano del reformismo y España han dicho para insistir en nuestra desconfianza hacia el primero. D. Melquiades y Azcárate, como Romanones y García Prieto, abandonaron Madrid al día siguiente de suscribir la protesta, y, tranquilamente, veranean en el norte de España.

En las presentes gravísimas circunstancias, ahora que, con un desdoro inaudito, se borra de la Constitución todo lo que autoriza el libre ejercicio de la ciudadanía, conquistado a costa de sacrificios, a los que corresponden vergonzosamente los reformistas, se confunden con los liberales y demócratas en el olvido de sus deberes, como se confundieron antes en Palma de Mallorca y en Granada en la aspiración al Poder.

Es tal conducta la más infame traición que a la democracia, que les sirve de bandera, pueden inferir. Bien que en esto de traicionar al pueblo liberal los reformistas no podían sorprendernos.

Por ello, nosotros, que los combatimos acremente cuando abandonaron el campo republicano, tenemos a gran satisfacción ir casi solos en defensa de la libertad, y, desde luego, sin encontrar a los reformistas.

Los cuales deben estar muy preocupados estudiando la forma de armonizar la pretendida desaparición de los obstáculos tradicionales con el anticonstitucional proceder del Gobierno del régimen, para explotarlo allí, cuando con Romanones y García Prieto les llegue el momento, con emoción esperada, de disfrutar del Poder.

Los reformistas forman parte de la oposición de S. M. Por eso no pueden hablar.

8 por 100, y que en este balance se han vendido 1.100 kilos de sulfato de cobre y 35 sacos de azufre, al 2 por 100.

Los obreros asociados que han acometido con tanto ardor esta empresa, están convencidos de que con ella prestan un gran servicio a la emancipación obrera en esta localidad. En los pueblos rurales, piensan, sin Cooperativas y Sindicatos agrícolas, es difícil formar hombres de ideas.

Cuando se fundó la Sociedad, el pueblo sonreía escépticamente, porque los iniciadores eran hombres menores de cuarenta años. Hoy, el pueblo entero, convencido de la verdad de nuestras doctrinas, mira con cariño y simpatía la empresa.

Sólo falta conquistar el Ayuntamiento, a pesar de que en él se ha hecho mucha propaganda republicana. Pero hay que tener en cuenta que el alcalde es tendero. Los que están contra la Cooperativa, además del Ayuntamiento, son las Juntas del reparto de Consumos y los que le han cogido cariño al cargo de mayoral en las cofradías eclesiásticas.

Es importante hacer constar que, gracias a la Sociedad Obrera, los viñedos de Pradrip presentan un aspecto mucho mejor que los de los pueblos comarcanos. ¿Motivos? En la Cooperativa, el sulfato más caro que se vende actualmente es a 1,10 kilo. En las tiendas se vende a 1,50.

Esta Cooperativa empezó con un capital de 601,70 pesetas, y el 30 de mayo ingresó ya cien pesetas en los fondos de la Sociedad.

De este modo, práctico y eficaz, se demuestra a todos la eficacia de las instituciones obreras inspiradas en la sana economía que informa el pensamiento socialista.

¡Adelante!—Damián Escoda.

Unión General de Trabajadores

El Comité Nacional a las Secciones. Estimados compañeros: Como ya sabéis, las organizaciones obreras de Reus están manteniendo una titánica lucha con la clase patronal, que está recurriendo a todos los medios para concluir con la organización de los trabajadores.

A la provocación patronal han respondido los obreros con unión y valentía, no solamente para defender su organización, sino también para que la dignidad que, como hombres y como obreros deben tener, no sea escarnecida por sus explotadores.

Según nos dicen aquellos compañeros, las autoridades todas y las Cámaras Industrial y de Comercio, están descaradamente de parte de los patronos; y, tanto por esto, como por la justicia de la causa que defienden, es deber de las organizaciones obreras todas ayudar a las de Reus, enviándoles cuantos fondos puedan.

Las cantidades serán giradas a Juan Anguera, calle de San Jaime, 21, 1.º, Reus.

Madrid, 6 de agosto de 1915. — Por el Comité Nacional: VICENTE BARRIO, secretario; PABLO IGLESIAS, presidente.

La Biblioteca de los panaderos

Habiendo la Sociedad de Obreros en Pan de Viena, de Madrid, inaugurado una Biblioteca propia, a base de los libros donados por un compañero, y en las condiciones que más abajo se insertan, se nos pide, con el objeto de formar un catálogo, que vayamos publicando en EL SOCIALISTA la lista de todos los libros, a fin de que los socios vayan teniendo conocimiento de aquellos de que pueden disponer.

No siéndonos posible publicar ese catálogo en folletón, ni restar demasiado espacio a nuestro periódico, que harto reducido lo tiene ya, y deseando, por otra parte, acceder a la petición de estos compañeros, publicaremos en trozos sueltos el referido catálogo, pudiendo los que quieran coleccionarlo recortar estos trozos y pegarlos en hojas de papel, formando, de ese modo, un libro.

Hoy insertamos primeramente las condiciones de cesión de los libros, que constan en el índice adjunto y que hace el compañero Mauro Bajatierra a la Sociedad de Obreros en Pan de Viena, de Madrid.

1.º El compañero indicado, socio número 129 de esta colectividad, cede gratuitamente libros, con el objeto de que por medio de su lectura y con las condiciones en las hojas de petición de los mismos, sirvan de divulgación de cultura entre sus compañeros.

2.º Los libros catalogados en el adjunto índice y cuyo estado de conservación consta, no podrán ser enajenados a persona alguna ni bajo ningún pretexto.

3.º Estos libros son cedidos con el carácter de permanentes y para devolución a su dueño de uno, varios o todos; éste se compromete a hacer la petición con treinta días de anticipación.

4.º Bajo ningún pretexto podrá impedir esta Sociedad que, cumplida la base tercera, sean devueltos los libros a su dueño o persona autorizada por él.

5.º Si por cualquier causa desapareciere o inutilizarse alguno de los libros, la Sociedad firmante se compromete a adquirir otro del mismo título y autor, que pasará a poder del compañero Bajatierra, si éste hiciera uso de la base cuarta.

6.º Esta Sociedad no podrá disponer de los libros para otro uso que el aquí expuesto en la base primera.

Madrid, 20 de abril de 1915.

En números sucesivos publicaremos la lista de los libros, por orden alfabético de títulos.

La guardia civil, en funciones

Un alcalde insultado.

El ministro de la Gobernación facilitó ayer tarde un telegrama del gobernador civil de Murcia diciendo que, según le comunicaba el alcalde de Aguilas, el teniente de la guardia civil D. Felipe Pascual se presentó, vestido de paisano, en la Depositaria de aquel Ayuntamiento, a cobrar raciones de paja y cebada.

Como no consiguiera cobrar en el acto, profirió palabras ofensivas contra el alcalde y contra el depositario, sosteniendo un fuerte altercado.

Con el mismo motivo, el cabo Gabriel Martínez también se permitió dirigir al alcalde frases ofensivas.

El gobernador ha ordenado al alcalde de Aguilas que forme expediente para depurar lo ocurrido.

Esta noticia se la ofrecemos al X que en El Ejército Español pide monumentos que perpetúen los gloriosos hechos realizados por la guardia civil.

Se esto hacen con los que tienen autoridad, ¡qué no harán con los demás mortales!

Aunque nosotros sí sabemos lo que hacen.

LA GUERRA

En el frente occidental.

La lucha en Bélgica y en Francia durante la jornada última se ha limitado a combates con granadas de mano, apoyados algunos por la artillería, y varios ataques alemanes, que fueron fácilmente rechazados en diversos puntos del Artois, la Argonne, y la derecha del Mosa.

En la Lorena los alemanes han bombardeado la aldea de Embermenil y posiciones de Reillon; y en la Alsacia ha habido tranquilidad.

Italianos y austriacos.

El último parte de Roma señala nuevos progresos de los italianos en la meseta de Carso, donde hicieron numerosos prisioneros; y el parte de Viena dice que han sido rechazados varios ataques de las fuerzas de Cadorna en el frente del Tirolo y que desde ayer mañana ha arrojado el cañoneo contra las posiciones austriacas que defienden a Goritz.

Informes de Prensa aseguran que la situación de esta última plaza es muy crítica. Los italianos ocupan los alrededores de la ciudad, excepto por el Este, donde los austriacos se mantienen en las últimas posiciones que dominan a aquella.

Algunas patrullas italianas han entrado ya en la población durante la noche, pero el grueso de las fuerzas no puede hacerlo aún.

La población civil hace tiempo que evacuó la plaza.

Otras noticias oficiales de Roma comunican que un dirigible italiano que regresaba de bombardear el puerto de Pola fué alcanzado por una granada austriaca, se incendió y cayó al mar. La tripulación, compuesta de tres oficiales y tres soldados, fué apresada por los austriacos.

Otros dirigibles han bombardeado el campamento austriaco en Doberdo y el ferrocarril de Opicina, regresando indemnes a las posiciones italianas.

Los rusos se retiran del Vistula.

Los últimos partes de Petrogrado confirman la evacuación de Ivangorod y Varsovia, replegando las fuerzas rusas a la derecha del Vistula y volando los puentes tras de ellas.

Comunican también que entre el Vistula y el Bug se han retirado sobre la orilla derecha del Bug, después de violentos combates de retaguardia que causaron enormes bajas a los austroalemanes.

Despachos de Berlín dicen que los rusos se retiraron de Varsovia en buen orden, no dejando en la ciudad nada que tenga valor militar.

Añaden que los rusos se mantienen en la orilla derecha del Vistula y que su artillería dispara desde Praga contra la capital; pero que las fuerzas alemanas no sufren daño.

También comunica el parte alemán que las fuerzas que operan contra la fortaleza de Nowo Georgiewski, en el sector Blendostow, han empujado a los rusos hacia el bajo Narew.

En los Dardanelos.

Un despacho de Londres transmite la siguiente comunicación del general Hamilton, que manda las fuerzas inglesas en la península de Gallipoli:

«El día 2 de agosto, a la derecha de nuestras posiciones, el Cuerpo australiano y neozelandés ha realizado un ataque, coronado por el éxito, contra una red de trincheras turcas que comenzaban a amenazar uno de nuestros puestos avanzados.»

Hemos bombardeado las obras de fortificación viejas, y hecho estallar tres minas bajo unas secciones de trincheras, que fueron ocupadas inmediatamente. Otra sección ha sido tomada a la bayoneta. Los turcos no han intentado ningún contraataque.

Alrededor de la posición quedaron unos setenta cadáveres turcos.

El resultado militar consiste en la conquista de una cresta y en la mejoría material de nuestra posición en este sector de nuestra línea.»

Y de Atenas comunican que la influencia alemana en la política turca declina cada vez más.

Refieren que el miércoles último Enver Pachá ofreció un banquete a todos los ministros, siendo invitado también el mariscal Fuad, partidario de la paz con las potencias del Cuádruple acuerdo. Se dice que durante el banquete se discutieron decisiones poco favorables para Alemania y se hace notar el hecho de no haber sido invitado al acto ningún alemán.

Por último, aseguran dichos informes que entre Enver Pachá y von Sanders han surgido graves diferencias y que aquél ha pedido el relevo del general alemán.

Noticias varias.

Desde El Havre telegrafían a L'Humanité que en la región carbonífera del Borinage (Bélgica) ha estallado una violenta huelga.

Los alemanes dispararon sobre los huelguistas, matando a siete obreros e hiriendo a varios más.

Dos soldados resultaron muertos también.

El diario socialista Vorwarts ha publicado, con motivo del aniversario de la guerra, un artículo, en el que, entre otras cosas, dice lo siguiente:

«Alemania ha tenido victorias; pero ello no significa que la paz haya dejado de ser el más noble y justo de los deseos del pueblo alemán.»

No es necesario ser socialista para estar convencido de que esta guerra, a pesar de todo, es una cosa horrible, y que el deber de todos los hombres civilizados de todos los países es el de cooperar que el mundo vuelva a la paz.

Esta santa misión corresponde al Socialismo.

La vuelta a la vida civil, a la disciplina de las energías, para el progreso de la Humanidad, ésa es la misión de los socialistas en este momento.»

—De Londres telegrafían que el Gobierno inglés ha acordado prohibir la exportación de carbones a todos los países extranjeros, a partir del día 13 del corriente.

Sólo se permitirá la exportación a las colonias inglesas, y en cuanto sea posible, a los países aliados, a los que desde luego se les facilitará carbón para sus cuadradas y ferrocarriles, en las mismas condiciones que lo adquiere el almirantazgo británico.

—Comunican de Bilbao que las Compañías mineras Orconera y Vasco-Belga han anunciado que se verán obligadas a suspender los trabajos, a consecuencia de la paralización ocasionada por la guerra.

—Noticias de Petrogrado dicen que en una sesión de la Duma se ha presentado una proposición pidiendo el procesamiento contra el ex ministro de la Guerra, Shoukhomlinof, y otros funcionarios, a los que se acusa de responsabilidad por las deficiencias e irregularidades en el servicio de municionamiento de los ejércitos moscovitas.

De 360 diputados que asistían a la sesión, 340 votaron en pro.

LA POLITICA

Hoy volvió a conferenciar con el ministro de la Gobernación el gobernador civil de Barcelona.

Este se proponía marchar por la tarde a dicha capital.

—El mismo ministro conferenció dos veces por teléfono con el presidente del Consejo, quien se limitó a comunicarle que estaba muy fresco en Santander.

¡Si que es «noticia fresca»!

LOS PANADEROS

Contra la Panificadora de Romanones. La Sociedad de Obreros Panaderos Candealistas nos remite, para su inserción, la siguiente nota:

«Hace pocos días denunciamos en la Prensa un hecho irritante, en nuestro sentir: el despido de obreros asociados por la Gerencia o Dirección de la Compañía Panificadora Madrileña, más conocida por la Panificadora de Romanones.»

Esta intolerable coacción en el ejercicio de un derecho nos ha obligado a reclamar contra dicha Empresa industrial, y no siendo atendidos, el personal abandonó el trabajo, y no volverá a él en tanto en aquella Casa no se respete el derecho de asociación, ya que sea ochar el presumir que las autoridades puedan, si no castigar, impedir esta coacción palmaria que el Código castiga. — Por la Junta directiva: El secretario, ANGELO QUEVEDO.»

En la cuenca de Riotinto

Mitin monstruo.

Nerv, 7. — Después de haber tomado parte en varios actos públicos que se celebraron en Huelva y Valverde del Camino, ha llegado a esta localidad el diputado de conjunciónista Eduardo Barriobero.

El Sindicato Minero organizó un mitin, que ha resultado un acto de verdadera importancia, pues asistieron a él unas doce mil personas.

Barriobero fué muy aplaudido, y no ocurrió incidente alguno.

Hoy recibe orden la fuerza de abandonar la población.

Noticias diversas

De la escuadra.

El Ferrol. — Se ha ordenado que se terminen rápidamente las obras en el «España», y que salga a 50 millas del arsenal a hacer pruebas de radiografía con Carabanchel.

Le acompañará el «Río de la Plata».

La nueva Diputación de Tarragona.

Tarragona. — Ha quedado nuevamente constituida la Diputación, cuya anterior constitución fué anulada de real orden.

Han sido elegidos: presidente, Ramón Vincella, catalanista; vicepresidente, Estanislao Tell, liberal, y vicepresidente de la Comisión provincial, José Ponte, liberal.

Tormenta.

Badajoz. — En Zalamea de la Serena ha descargado ayer una horrorosa tormenta de piedra, que causó grandes daños.

Un rayo incendió 500 fanegas de trigo.

Un tratamiento contra la lepra.

Manila. — El doctor Mercado, que viene estudiando hace tiempo el problema de la curación de la lepra, ha obtenido un positivo éxito para su curación, por medio de aceite de Chanmogro.

Las observaciones que lleva hechas el doctor Mercado, en el lazareto de Oulón, acusan excelente resultado, pues lleva curados 23 leprosos.

COOPERACION

Rápido progreso de una Cooperativa.

Pradrip. — El día 1.º de enero de 1914 se fundó la Sociedad Obrera de Pradrip, que sigue desde entonces la tática, para luchar contra el caciquismo que corrompe al pueblo, de dividir éste en dos partidos: el de los explotados y el de los explotadores.

Atentos siempre al mayor desenvolvimiento de la clase explotada, el día 1.º de abril, ante la subida de precios que experimentaron todos los comestibles, a causa de la guerra, se decidió animosamente crear una Cooperativa.

Esta iniciativa dió resultados excelentes, pudiéndose decir que hoy en Pradrip los comestibles están más baratos que antes de la guerra.

El balance que se hizo el 18 del pasado julio dió el resultado siguiente:

Table with 2 columns: Description and Pesetas. Items include: Cantidad empleada en compras y otros gastos (3,065,82), Valor de los comestibles que había en la Cooperativa el día 18 (459,96), Valor del mobiliario (52,10), En metálico (292,85), Ganancia líquida (112,05).

Hay que hacer constar que los comestibles se venden, poco más o menos, al

Las Federaciones.

La Fabril y Textil de España.—Presidió la sesión el secretario general, con asistencia de los demás miembros del Comité ejecutivo y de los delegados del Sindicato de Cilindros y de los delegados del Sindicato de Cilindros y de los delegados del Sindicato de Cilindros...

Abierta la sesión, se dió lectura al acta de la anterior, quedando aprobada. Asimismo, a continuación se dió lectura de una comunicación de la Federación Textil de Alcoy solicitando de la Federación Nacional prepare y secunde, con un paro general de todo el Arte fabril de España...

El Comité, por unanimidad, acordó ver con satisfacción la energía desplegada por aquellos compañeros, con miras a elevar sus salarios y mejorar las condiciones del trabajo, mas no cree aún del todo oportuno lanzarse a la aventura de una huelga general de todo el ramo...

Los compañeros del Sindicato de Cilindros y de los delegados del Sindicato de Cilindros y de los delegados del Sindicato de Cilindros...

Habiendo una proposición en estudio de la Federación Nacional del ramo de elaborar madera para atender a los compañeros presos, el Comité acuerda dejar este asunto, para resolver en definitiva lo que haya lugar, llamando a los compañeros de Vilasar de Dalt para que estén presentes y den su opinión en un asunto como este, que de más cerca a ellos interesa.

Se dió cuenta a los reunidos de un acuerdo tomado por el Comité Nacional de la Unión General de Trabajadores de España, acuerdo que honra a dicha Confederación, y que es el interés demostrado a favor de los compañeros de Reus, máxime cuando ese sentimiento de solidaridad ha sido espontáneo.

En virtud de lo expuesto, el Comité acuerda enviar una comunicación a dicho organismo nacional agradeciendo en nombre de esta Federación Textil ese sublime rasgo de compañerismo y fraternidad, ayudando materialmente a los huelguistas de nuestro ramo.

El presidente expuso la situación en que se halla el asunto sobre la baja de compañeros de la Sociedad de Obreros en géneros de punto de Calella y los buenos oficios mediados entre este Comité y el de la Unión General de Trabajadores de España, para que dicha Sociedad, dada de baja, vuelva a reingresar en nuestra Federación, lo que se espera harán de un momento a otro.

Asimismo manifestó tener dos huelgas más en la actualidad, una en Igualada y otra en Manlleu, y esta es la causa—dijo—de que no reciban los compañeros de Reus mayores muestras de solidaridad.

Con el fin de formar una estadística verdad de todos los obreros organizados del arte textil y fabril de España, se acordó reclamar envíen los Sindicatos, antes del día de la próxima sesión del pleno, el número exacto de asociados con que cuentan.

Visto que los asuntos tratados son todos ellos de suma importancia, se acordó celebrar sesión extraordinaria del Comité en pleno el próximo domingo, 8 de agosto, a las diez de la mañana, interesando a todos los Sindicatos que hagan un esfuerzo para acudir a la misma.

No habiendo otros asuntos a tratar, se levantó la sesión a la una de la tarde, quedando en asistir los presentes a la próxima.

La Litografía.—Sesión celebrada por el Comité central el día 3 de agosto de 1915.—Presidió el delegado por Cádiz, y asistieron los de Barcelona, Madrid, Valencia, Vigo, Gijón, Málaga, Alcoy, Tolosa, Zaragoza y el secretario general.

Se leyó la correspondencia y acta de la sesión anterior, que fueron aprobadas. De la huelga de Jerez se ordenó girar fondos para el pago de la semana cuarenta y cuatro; no se resuelve en definitiva este asunto, por no haber recibido aún constatación de todas las Secciones.

De Madrid continúa la huelga y boicot a la Casa Bosch.

La lepra clerical

Aliadofobia de un cura.

Torres (Jaén).—Nos permitimos hoy restar un corto espacio a nuestro periódico, pues la cosa lo merece, para presentar algunos ejemplos de la coacción ilegal y desenfrenada que ejercen los curas sobre las conciencias en estos pueblos de Andalucía.

Uno de estos últimos días, con objeto de solemnizar una fiesta en esta villa en honor de un misacantano, un orador religioso, creemos que de Torrequebradilla, pronunció un sermón de los que hacen época.

La emprendió contra Italia, a la que llamó doncella indecente, por haber tomado parte en la guerra a favor de los aliados. Dijo, además, que el español que no se alce en armas contra los aliados es un sinvergüenza (!)...

Excusado es decir que a los socialistas nos puso como chupa de dómine.

Fué ya tan bestial el sermón, que el mismo alcalde hubo de decir: «No le detengo por no dar un escándalo!...» Si hubiera sido el orador un obrero que proclamara verdades desde la tribuna, puede que el alcalde no hubiera tenido tanto temor al escándalo.

Seguiremos hablando de las atrocidades que los reaccionarios están llevando a cabo por aquí. Hay tela cortada.—C.

Nuestra propaganda.

Porriño.—El día 30 del pasado julio, invitado por la Sociedad de Carpinteros, de esta villa, que pertenece a la Federación de Obreros en Madera, dió una conferencia el compañero José Maeso, el cual estuvo muy acertado.

Antes de concederle la palabra, hizo su presentación el compañero José Francés, que presidió. Las palabras del compañero Maeso fueron acogidas con mucho entusiasmo entre los obreros, quedando muy satisfechos.

Entre otras cosas, el conferenciante puso como ejemplo, para la organización, el triunfo conseguido por la protesta de los trabajadores de toda España para salvar la vida a los obreros de Cullera y Benagabón.

También explicó el perjuicio que hacen los obreros no organizados a los que lo están.

Al final fué largo rato aplaudido y felicitado.

El compañero José Francés hizo el resumen, comentando las palabras del compañero Maeso.

Francia en Marruecos

Tánger.—Sa sabe que las tropas francesas han conseguido la rendición del caecilla Ali ben Ardeslaur.

Esto, al decir de los enterados, constituye un éxito político militar.

Se cree que con la reducción de este personaje terminará la campaña, aunque se propagan noticias falsas para incitar a los indígenas a la revuelta.

En el vapor «Abda», procedente de Marsella, ha llegado a esta rada el general Lyautey. Inmediatamente transbordó el vapor «Tardant» y salió para Gibraltar.

Se supone que regresará hoy mismo, para continuar el viaje a Casablanca.

NUESTROS MUERTOS

Fuertollano.—Nuestro camarada el concejal socialista José Guerrero y su compañera Eugenia Escobar, afiliados a la Agrupación y Juventud Socialistas, han tenido la desgracia de ver morir a su primer y único hijo, Jaurés, en la tarde del día 3 del actual.

En el entierro, que fué civil, pasaban de 500 los concurrentes.

La bandera de la Juventud Socialista fué presidiendo el acto.

En el cementerio dirigió la palabra el compañero Teodoro Carrión, de la Agrupación Socialista, ensalzando el acto, dirigiendo sentidas frases al finado y a sus padres, que, con sus rectas convicciones, daban pruebas para que se celebren actos de libertad de conciencia.—C.

La Casa del Pueblo de Madrid.

Asociación de Impresores de Madrid.—A todos los compañeros de profesión, asociados y no asociados, y a los estereotipadores. Estimados camaradas: Esta Asociación, en junta general, celebrada el 16 del pasado julio, acordó, por unanimidad, conmemorar el XIII aniversario de su fundación celebrando un acto público de propaganda societaria, al objeto de exteriorizar las ventajas obtenidas en virtud de la serie de socorros establecidos en beneficio de los asociados y ofrecer la ocasión a cuantos compañeros del oficio se hallen alejados de nuestro seno a que puedan volver de nuevo a incorporarse a nosotros, para que aprecien por sí mismos las ventajas conquistadas y los beneficios que se obtienen en una Asociación que, como la nuestra, dignifica al que a ella pertenece y le auxilia en cuantas vicisitudes se padecen en la ingrata vida de asalariado.

La Asociación nos da la fuerza de que nos servimos para ser respetados y atendidos por los patronos, y nuestro espíritu previsor, al crear los socorros de enfermo, de inutilidad, de jubilación, de viaje, de preso, de defunción y de paro forzoso completan la obra meritoria de nuestra Asociación obrera.

La Asociación de Impresores se enorgullece de haber vinculado sus principios vindicadores de resistencia con los socorros establecidos que, aunque modestos, nos ponen al abrigo del hambre en los casos en que no se puede ganar el jornal.

Los que hoy integramos la Asociación queremos compartir nuestro alborozo con todos los compañeros del oficio, y a este fin nos dirigimos a los no asociados para decirles: vuestro puesto, vuestro deber y vuestro porvenir está en la Asociación. Los que no hayáis sido nunca asociados, apresuráos a serlo, y los que hayáis tenido que dejar de serlo, volved de nuevo,

con propósitos sanos de enmendar yerros, y confiados en que es a una madre a la que os presentáis, y que, las madres, aunque se vean obligadas a reconvenir a sus hijos, lo hacen lo más fraternalmente que pueden.

El acto público, al que llamaremos mitin de propaganda, se celebrará el domingo día 8 de agosto, a las diez de la mañana, en el salón de actos de la Casa del Pueblo.

Harán uso de la palabra compañeros del Arte de Imprimir, del Comité de la Federación, de Litógrafos, de Encuadernadores y de nuestra Asociación.

Impresores asociados, tributad el homenaje de vuestra presencia a este acto!

Impresores no asociados, acudid al mitin, y que os sirva de anteaño que os conduzca a la Asociación!—La Directiva.

Grupo Provisor de Ebanistas y Similares.—Este Grupo celebrará junta general ordinaria el domingo, 8 del actual, a las nueve de la noche, en su domicilio social.

Se ruega la asistencia, pues se tratarán asuntos importantes, entre ellos el Comité presentará algunas ampliaciones al reglamento y discusión de altas.

Reuniones para mañana.—En el salón grande: A las ocho y media de la mañana, Broncistas; a las tres de la tarde, Unión Ultramarina; a las nueve y media de la noche, Zapateros.

En el salón pequeño: A las nueve de la mañana, Sombrereros-Planchadores y similares; a las cuatro de la tarde, Dependientes de Tabajerías y Carnicerías; a las diez y media de la noche, Repartidores de periódicos.

Vacante de médico

La Arboleda.—La Sociedad de socorros mutuos «La Unión Obrera», de La Arboleda, anuncia la provisión de la vacante de médico de la misma, la cual se proveerá por concurso entre los que aspiren a ocuparla.

La Sociedad se compone en la actualidad de 87 socios casados y 25 socios solteros, teniendo como retribución mensual 1,25 pesetas por cada socio casado y 0,75 pesetas por cada socio soltero.

Las solicitudes se admiten hasta el día 20 de agosto, y los aspirantes pueden dirigirlas al presidente de la Sociedad, a las señas siguientes: Cecilio Barrios, Cooperativa Socialista, San Salvador del Valle, La Arboleda.

«Acción Socialista»

Hey se pone a la venta el núm. 73 de esta popular revista, adherida a nuestro Partido, que contiene el siguiente e interesante sumario:

«Máximas para revolucionarios», por Bernard Shaw. —«Guillermo Liebknecht», por E. Torralva Beci. —«Guerreros completamente pacíficos que guerrean por la paz», por Tomás Meabe. —«Augusto Bebel», —«Razonando una opinión», por Andrés Saborit. —«Al margen de la guerra: hacia la paz; el costo de la movilización en Suiza», —«La casa abandonada: la niebla; el espejo», por Pedro Prado. —«Al año de guerra», por Enrique Luján. —«Poesía del dolor», por Rosalía de Castro. —«Una carta de Bernard Shaw», —«Los panaderos», por Manuel Cordero. —«Rectificación», —«Estaba escrito», —«Bombonera roja», por Pupila. —«La libertad y el amor», por Ellen Key. —«Pensamientos de Pi y Margall, Spencer y Benavente, y los retratos de Bebel y Guillermo Liebknecht. Desde 1.º de septiembre comenzará a

publicar esta revista los monólogos del compañero J. A. Meliá, Tipos conocidos, con ilustraciones.

Se recuerda a las Agrupaciones y Juventudes que, por ser muy convenientes para la propaganda, la administración de Acción Socialista envía números atrasados, sin coleccionar, a dos céntimos ejemplar.

Pedidos, al administrador, Pez, 15, 2.º Madrid.

SUCESOS

El crimen de esta madrugada.—Cerca de las dos de la mañana se registró otro delito de sangre, del que fué víctima una mujer.

A dicha hora dormían en el sitio conocido por la Llorosa, Félix Gómez, de veinte años, domiciliado en el camino viejo de Vicálvaro.

Dice Félix que al despertar vió cerca de él a una mujer de vida alegre, conocida por Marina, y sospechando que pudiera haberle robado, se registró los bolsillos y notó la falta de cuanto llevaba, entre ello un reloj que tenía en mucha estima.

Marina negó que le hubiera robado; pero al caérsele un pañuelo, Félix comprobó que era el suyo.

Con tal motivo cuestionaron, Y, exasperado por los insultos de Marina, sacó un revólver y disparó sobre ella, hiriénola en el pecho.

La mujer cayó al suelo, herida. A poco dejó de existir.

El agresor fué detenido.

Por la guerra.—En las mesas exteriores del café Suizo conversaban varios hombres, uno de los cuales ostentaba la cruz de María Cristina, y se expresaba en admiración para Alemania.

Otro consumidor que se hallaba en otra mesa inmediata a aquella se levantó iracundo y se dirigió sobre el condecorado.

Después de insultarse, hubo agresión, resultando con algunas contusiones el segundo, que era un súbdito francés.

Un ahogado.—Esta mañana, en los baños de «El Niágara», pereció ahogado un bañista llamado Manuel Moller, de diez y ocho años de edad y domiciliado en la plaza de Carlos Cambrero, 3, piso segundo.

El cadáver fué trasladado al Depósito.

Niña muerta repentinamente.—En la calle de las Aguas, número 4, se puso enferma esta mañana la niña de cinco años Pilar Sánchez.

Los padres la llevaron a la Casa de Socorro, donde falleció a poco de ingresar.

ESPECTACULOS

FUNCIONES PARA MAÑANA

VERSALES (Antiguos solares del ministerio de Fomento, calle de la Trinidad, frente a Carretas).—A las siete y a las diez, pefu-las novedad y notables números de variedades.—Entrada, 0,20 pesetas; sillas primeras, 0,30; preferencia, 0,50. Por la tarde, a mitad de precio.

BUEN RETIRO.—A las nueve y media. Todas las noches conciertos por la Banda Municipal y la Banda de Ingenieros y sección de variedades por afamados artistas. Entrada al parque, 65 céntimos. Martes y viernes de moda, 1,25 pesetas.

CIUDAD LINEAL.—A las diez de la noche, La niña de los besos y El príncipe Deseado, Varietés, Danzings Palace, Concietos restorán y diversiones variadas.

IMPRESORA DE NUESTRO PERIÓDICO, PEZ, 15, MADRID.

Que el art. 36 diga:

«El Comité Nacional estará formado por un número indeterminado de miembros, elegidos por las Federaciones provinciales y regionales.

Cada 500 afiliados de una Federación darán a ésta derecho a nombrar un vocal del Comité Nacional.

En ningún caso, cualquiera que sea el número de afiliados con que cuente la Federación, podrá exceder de cuatro el número de representantes que aquella tenga derecho a designar.

De los vocales que designen las Federaciones, uno de ellos, por lo menos, deberá pertenecer al Comité regional, y los demás a cualquiera Agrupación de las federadas en la región o provincia.

Estos vocales serán elegidos con un mes de anterioridad a la fecha fijada para la celebración del Congreso Nacional.

El nombramiento de presidente, secretario y tesorero del Comité Nacional se hará por el Congreso y de entre los vocales designados por las Federaciones, así como también la fijación de los sueldos que hayan de recibir.

Los demás cargos del Comité Nacional serán gratuitos y designados por el mismo.

El cargo de presidente del Comité Nacional será irrelegible, hasta transcurridos cuatro años, e incompatible con el de director de EL SOCIALISTA, diputado y concejal.

Las reuniones que celebre el Comité Nacional serán: ordinarias: una semanal, a la que concurrirán presidente, secretario y tesorero, y otra, también semanal, a la que asistirán todos los vocales; extraordinarias: las que el presidente o la mayoría de los vocales consideren necesarias, previa convocatoria de todos los vocales del mismo.

Los vocales que no tengan su domicilio en el lugar donde reside el Comité Nacional, viajarán por cuenta de las Federaciones que les hayan elegido.

Las dietas de éstos serán de 12 pesetas diarias, mientras permanezcan ausentes de su domicilio y lo

vicepresidente-tesorero, secretario de actas y vocales primero, segundo, tercero, cuarto, quinto y sexto.»

Los párrafos 2.º y 3.º, como están redactados.

El párrafo 4.º dirá:

«El secretario-tesorero mantendrá toda la correspondencia y redactará la Memoria, tendrá a su cargo la contabilidad y será el depositario de los fondos. Será responsable de éstos, salvo en casos de fuerza mayor debidamente justificados. Sólo tendrá en su poder la cantidad necesaria para cubrir las atenciones inmediatas; lo restante lo depositará en un establecimiento que ofrezca garantías de seguridad.

El vicesecretario-tesorero sustituirá al secretario-tesorero en casos de ocupación, ausencia o enfermedad de éste.

El secretario de actas extenderá las del Comité Nacional.

Los vocales suplirán a sus compañeros de Comité siempre que sea necesario y les ayudarán en sus trabajos.

Art. 36. El presidente del Comité Nacional y el secretario-tesorero serán elegidos por los Congresos.»

Redactar el párrafo 4.º de este artículo del modo siguiente:

«En el caso de que cualquiera de los individuos designados por el Congreso para presidente o secretario-tesorero del Comité Nacional no aceptaran el cargo o que por otro motivo cualquiera quedasen vacantes, se elegirá a quien o quienes hayan de sustituirles por todas las colectividades del Partido.»

»Art. 42. El Comité celebrará una sesión ordinaria semanalmente y las extraordinarias que considere necesario.» (Del Comité Nacional.)

Que al art. 34 se adicione un párrafo que diga así: «También se publicará, juntamente con la Memoria, el balance general de gastos e ingresos y el número de afiliados con que cada Agrupación cuente.»

entidades puramente socialistas, no admitiendo en su seno a las Sociedades de resistencia. (De París.)

Que las Juventudes y Grupos Femeninos pertenezcan al Partido, sin perjuicio de que continúen autónoma e independientemente organizadas. (De la Federación Regional Catalana.)

Que el Congreso acuerde suprimir la cuota extraordinaria anual de diez céntimos, y que ésta se agregue a la ordinaria, aumentada en cinco céntimos por afiliado, para que de esta forma los afiliados paguen 15 céntimos por semestre en vez de diez que se pagan en la actualidad. (De Sevilla.)

Que se ponga en armonía la cuota que han de abonar las Agrupaciones a las Federaciones regionales con lo que establece la organización general del Partido. (De Tolosa.)

Que las colectividades pertenecientes al Partido contribuyan mensualmente con la cuota de diez céntimos por afiliado para el sostenimiento de EL SOCIALISTA.

—Que las Agrupaciones que cuenten más de cincuenta individuos costeen los gastos de información telegráfica y postal destinada a EL SOCIALISTA. (De Vigo.)

De las luchas electorales.

Que se incluya en la organización un nuevo artículo que diga:

«Art. ... La iniciativa parlamentaria podrá ejercitarla cualquier afiliado, bajo el supuesto de que el Partido cuente con representación en Cortes, mediante los siguientes requisitos:

La proposición de ley que se presente pasará a estudio de la Agrupación a que pertenezca el afiliado que la proponga, y después al del Comité Nacional. Si ambas entidades estiman conveniente la propuesta, ésta será transmitida a la representación en Cor-

COOPERATIVA SOCIALISTA

Exactitud en el peso.-Calidad excelente.-Baratura en los precios.
Todo ello lo encontraréis comprando en los establecimientos de la

Cooperativa - Socialista - Madrileña.

TIENDAS DE ULTRAMARINOS FINOS

Calle de la Arganzuela, núm. 1 (teléfono 5.099).
Cava Baja, 33.
Valencia, 5 (teléfono 4.795).

Pilar, 41 (Guindalera).
Martínez Campos, 1.
Libertad, 26 (teléfono 4.368).
Juan Pantoja, 9 (teléfono 3.691).

Gran café en la Casa del Pueblo, Piamonte, 2.

Platos del día (domingo).

A las doce.—Paella con pollo	1,00 pesetas.
— Huevos al espejo	1,00 —
A las seis.—Pepitoria de gallina	1,00 —
— Ternera a la italiana	0,50 —

CARRONERÍA COOPERATIVA

DE LOS
Cocheros de Madrid

Travesía de San Mateo, 6.

¡Trabajadores!
Comprando en esta Cooperativa encontraréis exactitud en el peso, y en la calidad del producto.
Se sirve a domicilio.

Travesía de San Mateo, 6.
(Teléfono, 5.166.)

LA MUTUALIDAD OBRERA

Cooperativa Médico-farmacéutica y de enterramiento, de trabajadores asociados.

Oficinas: Piamonte, 2, Casa del Pueblo. Secretaría 38 (tel. 4.714)

PERSONAL TÉCNICO	CONSULTORIOS	FARMACIAS
30 profesores de Medicina. 3 ídem de Cirugía. 3 ídem de Tociología y Maternidad. 2 ídem de Partos. 12 profesoras en Partos. 6 practicantes de Cirugía.	Norte.—A Bascal, 12, hotel. Sur.—Cava Baja, 1, principal. Central.—Luna, 10, principal. Atocha.—Atocha, 94. Este.—Alcantara, 16, hotel. Tetuán.—Wad-Rás, 14, hotel. Puente de Vallecas.—Gerona, 6.	Mesón de Paredes, 20 (abierta toda la noche). Gral. Martínez Campos, 1, teléfono, 5.245. Acha de San Bernardo, 15. Calle del Pacífico, 7. Hermosilla, 3, tel. 4.841. O'Donnell, 21 (Tetuán)

Cuota familiar, 2,25 pesetas.—Individual, 1,15 pesetas.

Entierros. Adultos: Coche con cuatro caballos empenachados.
Niños: Coche-estufa con dos caballos empenachados.

Servicios de vacunación, intubaciones, inyecciones antídiferéricas, hipodérmicas y subcutáneas, etc. etc.—Clínica operatoria en el Consultorio Norte.—Específicos elaborados para los enfermos de La Mutualidad Obrera, que lo necesitan por prescripción facultativa.

En todas las farmacias rigen las tarifas económicas.

Cooperativa Socialista Vizcaína.

actitud en el peso. Calidad excelente.
Baratura en los precios.
Venta de legumbres de todas clases, aceites filtrados, vinos, licores, alparzates, gatas y batería de cocina.
San Francisco, 9.—Urazurrutia, 38.
Alameda San Mamés, 12.—BILBAO

Comprad ACCION SOCIALISTA
Su precio 15 céntimos.

-M. ROCA-

FOTÓGRAFO
Premio en la Exposición Internacional de Viena, 1912.—TETUAN, 20, Madrid.
Aplicaciones y postales de Marx, Bebel, Engels, Liebknecht, Jaurés, Iglesias, Quelejo, Matías Gómez, Mora, Diego, Caballero, García Cortés, Barrio, Fabra Ribas, Acuña Pérezagua, Acevedo, Vera, Carretero, Montenegro, Vigil, Cabello, Justo, Varella, Gascó, Sanchis, Cases, Mediano, Meliá, E. Torralva Beci, Daniel Andriano, Alvarez Angulo, J. de Villena, Besteiro, A. Atienza, A. Saborit, L. Martínez, etc., etc.
Grandes descuentos a Centros y Sociedades



De venta en las
Cooperativas Socialistas.

GRAN CASA DE HUÉSPEDES

DE
FÉLIX DE LA RIVA
Habitaciones exteriores.—Servicio esmerado.
Precios módicos.
Calle del Prado, núms. 16 y 18, segundo, izquierda

BIBLIOTECA SOCIALISTA

A 5 céntimos.

- Meliá.—Ganarás el pan... (cuento).
- Aventuras de un niño déspota (ídem).
- Juan Soldado (ídem).
- El pobre Pepín (ídem).
- Los emigrantes (ídem).
- El hijo del minero (ídem).
- El ciego (ídem).
- Fía en Dios... (ídem).
- Caridad (ídem).
- Meliá.—El repatriado (ídem).
- Pequeñas verdades.
- Marx.—La indiferencia en materia política.
- Dembton.—El Primero de Mayo a través de los tiempos.
- Gorki.—Compañero!
- Carretero.—Catecismo socialista

A 10 céntimos.

- Lafargue.—El ideal socialista.
- Leyes de reunión y de asociación.
- Kautsky.—La teoría y la acción en Marx.
- Torralva Beci.—La civilización y la guerra.
- Meliá.—Los rechazados (dos monólogos, en verso).
- Meliá.—La guerra y la patria.
- Moral católica y moral socialista.

A 15 céntimos.

- Almanaque Socialista de 1914.
- Almanaque Socialista de 1915.
- Guesde.—El Colectivismo.
- Rouanet.—Filosofía socialista.
- Domenech.—Educación socialista en España.
- Lluria.—La máquina contra el obrero en el régimen capitalista.
- La máquina a favor de la Humanidad, según las leyes naturales.
- Iglesias.—Las Sociedades de resistencia.
- R. Jaén.—Roberto Owen.
- L. Alas.—Proudhon.

- Buylla.—Saint-Simon.
- Besteiro.—Luis Blanc.
- Ríos.—Los orígenes del Socialismo moderno.
- Doctor Queraltó.—Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis.
- E. de Amicus.—Cuentos.
- Varios.—La propiedad.
- J. Recaséns.—Socialismo.
- J. López y López.—Los toreros, honra de España.

A 20 céntimos.

- Lafargue.—El materialismo económico.
- Th. Dan.—La revolución rusa.
- Altamira.—Lecturas para obreros.
- Meliá.—Sindicatos católicos y Sindicatos revolucionarios.
- Guesde.—Colectivismo y revolución.

A 25 céntimos.

- Deville.—Estudio acerca del Socialismo científico
- Iglesias.—Mito de controversia en Santander
- Traclet.—Democracia socialista y Anarquismo.
- Lluria.—La Cooperación.
- F. Carretero.—Celebración de actos civiles

A 30 céntimos.

- Lafargue.—El Socialismo y los intelectuales.
- Ley electoral.
- F. Bernis.—Carlos Marx.

A 40 céntimos.

- F. Lassalle.—Programa obrero.

A 50 céntimos.

- Aguino.—Breves estudios biográficos.
- Fidel.—Pablo Iglesias en el Partido Socialista (biografía-semblanza).
- E. de Francisco.—Manual de prácticas societarias.
- Lluria.—El medio social y la perfectibilidad de la salud.
- Meliá.—Colección de los 10 cuentos encuadernados.

- F. Carretero.—Crítica del nacionalismo vasco
- La Internacional (himno, letra y música).
- La Marsellesa de la paz (ídem).
- La Commune (ídem).
- Canto del Primero de Mayo (ídem).
- J. Armengol y Sebastián.—Los convencidos (drama en un acto y dos cuadros).
- E. Torralva Beci.—Hogar (comedia en un acto).
- J. Domenech.—Los rebeldes (comedia dramática en un acto y tres cuadros).
- Dr. José Antich.—La Pedagogía de Francisco Ferrer (conferencia).

A 75 céntimos.

- F. Domenech.—¡Nuevo Mundo! (tragedia-media).

A una peseta.

- Verdes Montenegro.—De mi campo.
- César R. González.—Luminaria.
- Kautsky.—Parlamentarismo y Socialismo.
- Marx.—Miseria de la Filosofía.
- Domenech.—Lo humano (novela).
- Sueños pasados y futuros (novelas cortas).
- Meliá.—Lucha (drama en un acto y dos cuadros).
- La leona (drama en un acto y dos cuadros).
- El atentado (juguete cómico en un acto y tres cuadros).
- Los predilectos (comedia en un acto y dos cuadros).
- El día de mañana (comedia en un acto).

A 1,50 pesetas.

- A. Silva Laguna y G. Fares.—La vengana (drama en un acto y tres cuadros).
- A. Martín.—Voluntad (comedia en un acto y tres cuadros).
- F. Gordón Ordás.—Amor familiar (novela).
- Mora.—Historia del Socialismo español.
- Marx.—Revolución y contrarrevolución.
- Meliá.—Alma rebelde.

LOECHES

“LA MARGARITA,”
AGUA MINERAL
NATURAL

PURGANTE

Incontestable superioridad sobre todos los purgantes, por ser absolutamente natural. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, várices, erisipelas, etc.—BOTELLAS EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS Y EN EL DEPOSITO CENTRAL, JARDINES, 15, MADRID

para que la presente y sostenga en el Parlamento si alguna de dichas entidades la desaprueba, será etida al examen del inmediato Congreso Nacional, que resolverá.» (De Alcoy.)

ue en las luchas electorales para Diputados a es las Agrupaciones del distrito, con quince días anticipación a la proclamación de candidatos, cen en una asamblea, en la cual revisarán los electo- que suman sus afiliados. De la consulta de las as electorales se verá si hay facilidad para nues- triunfo, dejando, en caso de duda, libre la volun- de los asociados.

—Que en la lucha electoral para concejales, uni- las fuerzas de una o más colectividades, delibe- la conducta que crean oportuno sobre la combi- de fuerzas extremas, o la independencia, sin sea para esto preciso la consulta al Comité Na- nal, debiendo, sin embargo, comunicar a éste el ultado obtenido. (De Fuente del Arco.)

Que el Congreso trace la conducta a seguir por los concejales del Partido con respecto a los nombra- tos de empleados municipales, tomando como rón el proceder de los concejales socialistas ma- leños. (De Málaga.)

Que el artículo 25, en su punto 2.º, diga: «Las co- tividades del Partido irán a la lucha o no, según fuerzas con que cuenten, teniendo libertad para tenerse o votar a los candidatos que más garan- ofrezcan.»

Que el artículo 27 diga: «Las Agrupaciones del rtdio serán autónomas para pactar alianzas electo- es con los partidos avanzados, siempre que los rterdos sean tomados por mayoría de afiliados de la cunscripción que hayan de nombrar los candida- .» (De Ortaella.)

Conceder autonomía a las Agrupaciones para po- pactar con los elementos avanzados solamente

para las elecciones municipales y provinciales. (De San Sebastián.)

Que se supriman los artículos 25 y 26 de la orga- nización general, y en su lugar se ponga éste:

«Art. ... Las organizaciones del Partido son li- bres para decidir si deben luchar en las elecciones que se celebren. A ese efecto se concertarán las de cada Municipio o distrito, según que se trate de elec- ciones municipales, provinciales o legislativas, y acordarán lo que proceda. Si resuelven tomar parte en unas elecciones, los candidatos, que en todo caso deberán ser socialistas, serán designados por los afi- liados del Municipio o distrito en que corresponda efectuar la elección.»

—Que el precepto del art. 32 de la organización ge- neral se haga extensivo a los diputados provinciales y a Cortes. (De Valladolid.)

Del Comité Nacional.

Agregar al artículo 34, y a continuación de la fra- se «su deber es», lo siguiente:

Publicar el Programa, Organización general y acuerdos del Partido.

Suprimir del párrafo 7.º las palabras «que se co- steará con el fondo a que se refieren los párrafos 4.º y 5.º del art. 7.º».

Incluir entre el párrafo 10 y último de este ar- tículo uno que diga:

«Hacer que la Prensa del Partido, publique en lugar preferente, los manifiestos, alocuciones y de- más escritos del Comité Nacional e inserte los actos de más trascendencia realizados en los Municipios por los concejales socialistas.»

Modificar el artículo 35 del modo siguiente:

«El Comité Nacional se compondrá de once indivi- duos: presidente, vicepresidente, secretario-tesoroero,

requiera la duración de las sesiones, siendo pagadas por el Comité Nacional. (De Alcoy.)

Que anualmente asista a dos reuniones, por lo menos, de las que celebre el Comité Nacional, un de- legado regional, el cual será nombrado y pagado por las Agrupaciones que constituyan los Comités regio- nales a que aquéllas pertenezcan.

—Que el cargo de secretario del Comité Nacional sea retribuido. (De El Ferrol.)

Que el artículo 41 diga: «El presidente y el secre- tario serán retribuidos con el sueldo que acuerde el Congreso.»

—Que el Comité Nacional publique una Memoria trimestral, siempre que los recursos lo permitan, y que se haga en forma encuadrable, en donde consten los gastos e ingresos, publicando, además, esta- dísticas de toda clase de productos y jornales, lo mis- mo de obreros que trabajan por cuenta de un patro- no que de los que trabajan por el Estado, y movimien- to de las organizaciones de España y del extranjero. (De La Vega.)

Que la Agrupación Femenina Socialista de Madrid tenga su delegado en el Comité Nacional. (De la Agrupación Femenina Socialista de Madrid.)

Que desaparezca del art. 39 la incompatibilidad entre los cargos del Comité Nacional y el de director de EL SOCIALISTA.

Art. 47. Que las dietas a percibir por los delega- dos del Comité Nacional cuando salgan de la locali- dad sean de 15 pesetas. (De la Agrupación de Ma- drid.)

Que, cuando una Agrupación presente al Comité Nacional una cuestión a someter a la deliberación del Partido, el Comité Nacional se abstenga de adelantar su criterio, haciéndose el resultado por número de votos, no por Agrupaciones. (De París.)

Que el secretario del Comité Nacional sea retribu- do, no pudiendo ejercer cargo alguno en ninguna